

## **20240523 Tribune de Lyon**

<https://tribunedelyon.fr/politique/sandrine-runel-on-ne-resout-pas-la-question-du-sans-abrisme-en-remplissant-des-gymnases/>

## **Sandrine Runel : « On ne résout pas la question du sans-abrisme en remplissant des gymnases »**

Florent Duplatre - 23 mai 2024

*Après l'évacuation du gymnase Chanfray, l'adjointe en charge des Solidarités, Sandrine Runel (PS), a tenu à clarifier la position de la Mairie.*



L'adjointe aux Solidarités et à l'inclusion sociale auprès du maire de Lyon Sandrine Runel. © Susie Waroude

« *Notre engagement reste inchangé* », assure Sandrine Runel. Ce jeudi 23 mai, dans la Cour de l'hôtel de Ville, l'adjointe aux Solidarités avait été dépêchée pour expliquer, et défendre, la position de la Mairie de Lyon [après l'évacuation du gymnase Chanfray \(2<sup>e</sup> arrondissement\) intervenu la veille](#).

Une décision, la deuxième en un mois, qu'associations et collectifs ont considéré comme un acte de rupture avec la politique d'accueil incarnée par Grégory Doucet depuis le début de son mandat. Jusque-là en effet, jamais il n'avait fait procéder à l'évacuation de bâtiments communaux occupés.

### **80 femmes et enfants évacués**

Mercredi 22 mai, les forces de l'ordre, sollicitées par la Mairie, ont fait sortir les quelque 80 sans-abris (essentiellement des femmes et des enfants) qui s'étaient introduits aux alentours de 18 heures et qui, pour certains ont opposé une forme de résistance. « *Il n'y a eu ni incarcération, ni garde à vue, pas de coups ou de blessures* », se félicite déjà l'élu socialiste.

*Lire aussi sur Tribune de Lyon : [Familles expulsées du gymnase Dargent : Sandrine Runel assume une décision douloureuse](#)*

« *Aujourd'hui, ce qu'on dénonce ce sont les méthodes* », assène-t-elle surtout. En cause donc, la stratégie d'occupation du Collectif Solidarité entre Femmes à la rue, consistant à investir un lieu municipal sans demande préalable. « *Nous ne sommes pas en capacité d'accompagner dignement ces familles qui rentrent dans des gymnases de cette manière* », précise Sandrine

Runel, on ne résout pas la question du sans-abrisme en remplaçant des gymnases ou des écoles. »

### **“Notre ligne politique ne dévie pas”**

L'action de la collectivité en ce mois de mai contraste avec ce qui constituait auparavant sa doctrine en la matière. Le dispositif « Zéro enfants à la rue » avait par exemple été annoncé en octobre 2021. « *On ne pouvait pas avoir d'autres ambitions que celle-là* », explique Sandrine Runel. « *On est maintenant à la limite des moyens qu'on a pu mettre en œuvre depuis 4 ans, regrette-t-elle ; on en appelle à la Préfecture, à l'État. Mais notre ligne politique ne dévie pas* ».

*Lire aussi sur Tribune de Lyon : [Un deuxième gymnase évacué : la Ville de Lyon assume sa nouvelle doctrine et se retourne vers l'État](#)*

« *On maintient le dialogue, il n'a jamais été rompu, assure-t-elle ; Il est aujourd'hui inacceptable d'entendre que notre engagement pour mettre fin au sans-abrisme pourrait être remis en cause, il n'en est rien. On héberge aujourd'hui plus de 500 personnes, qui sont dans nos murs, pris en charge intégralement par la Ville de Lyon* »

Un rassemblement aura lieu devant l'Hôtel de Ville vendredi 24 mai à 18h, sur l'appel du collectif. « *Il y aura une discussion, on ira à leur rencontre* », rassure l'adjointe.